

COMMUNIQUE DE PRESSE

Fort de France, le 05 septembre 2023



Septembre en Or : Poursuivre la lutte contre les cancers de l'enfant

L'agence régionale de santé (ARS) et la plateforme régionale d'oncologie de Martinique (GIP PROM), en partenariat avec la Ligue contre le cancer, lancent l'édition 2023 du mois de septembre en Or, mois dédié à la lutte contre les cancers affectant les enfants, les adolescents et les jeunes adultes.

Chaque année, en Martinique, entre 15 et 25 enfants sont touchés par les cancers pédiatriques. Ces jeunes patients sont pris en charge dans des centres spécialisés en France hexagonale.

Cette réalité souligne l'importance du diagnostic précoce, de la collaboration médicale renforcée entre le CHU de Martinique et les établissements de référence avec l'expertise formalisée via l'adhésion à une organisation interrégionale (OIR), de l'accompagnement social et psychologique renforcé, ainsi que de l'écoute attentive des familles et des proches tout au long de la période parfois longue des traitements. Ces défis sont autant de priorités que notre territoire doit relever, en collaboration avec les professionnels de santé et les bénévoles engagés dans cette noble cause.

Au niveau national, en France métropolitaine, ce sont 2 500 nourrissons, enfants, adolescents et jeunes adultes qui se battent contre ces maladies rares, qui restent la première cause de décès par maladie chez les moins de 20 ans.

Septembre en Or, un mois consacré à la sensibilisation et à la prévention des cancers pédiatriques.

En 2023, en Martinique, cette initiative prend une nouvelle dimension avec un accent particulier mis sur l'information et la sensibilisation, à l'attention aussi bien des professionnels de la santé que du grand public. L'objectif est de mieux faire connaître cette maladie rare, de renforcer la conscience collective de son impact sur la société et de mobiliser tous les acteurs autour de cette cause vitale.

L'édition 2023 de Septembre en Or en Martinique sera également l'occasion de renforcer la collaboration avec les centres de référence en France hexagonale, ainsi que d'améliorer l'accueil des jeunes patients et de leurs familles. La dimension sociale et familiale sera au cœur

de cette édition, avec un réseau de partenaires renforcé et une mobilisation accrue des acteurs sociaux et médico-sociaux. La détection précoce demeure une priorité, afin de combattre les délais dans le diagnostic et de faciliter les parcours de soins, y compris les soins palliatifs et les soins de support. Il est donc essentiel de cibler spécifiquement les personnes les plus éloignées, les publics socialement vulnérables, et d'agir en proximité des populations fragiles.

Ensemble, mobilisons-nous pour faire de **Septembre en Or 2023** un mois dédié à la lutte contre les cancers pédiatriques, à l'espoir, à la solidarité, et à la recherche de solutions pour un avenir meilleur pour les jeunes patients et leurs familles.

Le calendrier des événements sera disponible en ligne sur les sites de l'ARS et du GIP PROM, ainsi que sur ceux de nos partenaires :

Quelques actions prévues :

- **6 septembre 2023** (Martinique) : La 1ère "À la poursuite de leurs rêves" : devenir journaliste ; 4 enfants hospitalisés au CHU de la Martinique partiront à la découverte du monde audiovisuel et seront en immersion au JT de 13h00
- **15 septembre 2023** (Martinique) : Projection débat sur la thématique "Séparation, transition et voyage entre les Antilles et l'hexagone pour les enfants et adolescents atteints de cancer
- **28 septembre 2023** (Martinique) : Conférence-débat autour de la santé de l'enfant, les bons réflexes face à certains symptômes, au Marigot
- **30 septembre 2023** (nord de la Martinique) : à la découverte des vestiges de la ville de la Trinité / Une course de Trail "Chimen La Vi" (sur les chemins de la vie) est organisée par l'association Les Baroudeurs au profit des enfants malades atteints de cancer aux Antilles

Contact presse:

Cabinet de la DGARS – Cellule Communication ars-martinique-communication@ars.sante.fr

Cabinet – GIP PROM - Mél : ericka.adelaide@gip-prom.fr - Tél : 0696 29 90 29